

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Sesuai dengan rumusan masalah dan tujuan penelitian serta hasil analisis yang telah diuraikan Bab IV, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Pendapatan Pariwisata Kota Surabaya tidak berpengaruh signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Kota Surabaya pada tahun 2013-2022. Tidak berpengaruhnya Pendapatan Pariwisata terhadap Pertumbuhan Ekonomi yang disebabkan oleh penurunan pendapatan karena berkurangnya pengunjung yang datang ke Kota Surabaya akibat adanya pandemi yang terjadi pada tahun 2020. Di samping itu, pendapatan pariwisata merupakan salah satu sektor kecil yang hanya menyumbangkan beberapa persen saja dalam Pertumbuhan Ekonomi yang menyebabkan Pendapatan Pariwisata sangat sulit untuk membantu menaikkan Pertumbuhan Ekonomi secara mandiri.
2. Pendapatan Pariwisata Kota Surabaya berpengaruh signifikan dan secara langsung juga berpengaruh terhadap Kesejahteraan Masyarakat di Kota Surabaya pada tahun 2013-2022. Berpengaruhnya Pendapatan Pariwisata terhadap Kesejahteraan masyarakat secara langsung disebabkan oleh dampak dari pariwisata yang dapat langsung dirasakan masyarakat dalam mencari pekerjaan yang tersedia pada tempat-tempat wisata yang ada, seperti juru parkir, petugas kebersihan tempat wisata, petugas loket ditempat wisata, dan lain sebagainya. Maka dari itu Kesejahteraan Masyarakat sangat terjaga.

3. Pendapatan Pariwisata melalui Pertumbuhan Ekonomi sebagai variabel intervening berpengaruh terhadap Kesejahteraan Masyarakat di Kota Surabaya pada tahun 2013-2022. Berpengaruhnya Pendapatan Pariwisata terhadap Kesejahteraan masyarakat secara langsung disebabkan oleh dampak dari pariwisata yang dapat langsung dirasakan masyarakat dalam mencari pekerjaan yang tersedia pada tempat-tempat wisata yang ada. Secara tidak langsung melalui Pertumbuhan Ekonomi juga berpengaruh bagi Pendapatan Pariwisata terhadap Kesejahteraan Masyarakat meskipun tingkat pengaruhnya lebih kecil dari pada pengaruh secara langsung dari Pendapatan Pariwisata terhadap Kesejahteraan Masyarakat.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, berikut ini merupakan beberapa saran yang dapat dijadikan bahan pertimbangan sebagai berikut:

1. Mengingat Pendapatan Pariwisata merupakan sektor kecil yang menyumbang dalam Pertumbuhan Ekonomi. Maka diharapkan pemerintah dapat meningkatkan upaya penambahan tempat pariwisata dalam Kota Surabaya agar para wisatawan dapat menikmati wisata yang ada di Kota Surabaya dan menambah Pendapatan Pariwisata agar ada kenaikan pada Pertumbuhan Ekonomi di Kota Surabaya.
2. Melihat sebagian besar masyarakat Kota Surabaya memiliki mata pencaharian sebagai usaha mikro kecil menengah (UMKM) di daerah tempat pariwisata untuk memenuhi kebutuhan hidup. Maka dari itu diharapkan bagi pemerintah

untuk lebih banyak membuka tempat-tempat kuliner yang berada disekitaran tempat pariwisata agar masyarakat dapat berjualan dan dapat mudah mencari pekerjaan di lingkungan sekitar tempat pariwisata.

3. Melihat dari kesimpulan diatas bahwa adanya pengaruh secara tidak langsung dari Pertumbuhan Ekonomi dan secara langsung pada Pendapatan Pariwisata terhadap Kesejahteraan Masyarakat. Maka dari itu diharapkan bagi pemerintah untuk lebih banyak membuka tempat wisata agar Pendapatan Pariwisata dapat menjadi salah satu sektor yang dapat membantu Pertumbuhan Ekonomi dengan persenan yang tinggi seperti sektor industri pengolahan, sektor transportasi dan pergudangan, sektor penyediaan akomodasi dan makan minum, sektor jasa keuangan dan asuransi, dan lain sebagainya.